

Marion François

Enseignante ressource Troubles du Spectre Autistique (TSA)



Je suis Marion FRANCOIS, enseignante spécialisée depuis 2011. J'ai enseigné dans diverses structures de l'ASH comme en IME, en ULIS école et collège et bien entendu aussi dans l'ordinaire. J'ai ensuite occupé des postes comme celui de coordinatrice pédagogique des AESH, Directrice Adjointe de Segpa, enseignante référente avant d'occuper celui d'enseignante ressource TSA.

Depuis quand exercez-vous la mission d'enseignante ressource TSA ?

Je travaille en tant qu'enseignante ressource TSA depuis 3 ans et je suis la deuxième personne sur ce poste depuis sa création en 2018 (issu de la Stratégie Nationale Autisme 2018-2022).

Avec qui travaillez-vous ?

Je travaille avec un grand nombre d'acteurs de l'Education Nationale, avec en premier lieu les enseignants du premier et du second degré et les enseignants référents mais je suis en contact avec les personnels de direction, les personnels d'encadrement et bien entendu les AESH. Je suis amenée à être en relation avec les partenaires de l'Éducation Nationale comme les personnels des établissements médico-sociaux, des CAMSP, des CMP, des hôpitaux de jours, en profession libérale...et quelques fois des familles.

Quelles sont vos missions au quotidien ?

Il s'agit d'un poste départemental avec trois types de missions :

- Des missions de formation auprès de divers publics de l'Education Nationale dans le cadre de la formation initiale comme continue, des AESH, des néo-directeurs, des stagiaires CAPPEI, de circonscription, d'établissement, dans le premier degré comme le second ;
- Des missions de veille : je me tiens informée des dernières avancées au sujet des connaissances sur les TSA ;
- Des missions de ressources et d'accompagnement : j'effectue des observations dans des classes où sont scolarisés des élèves avec un diagnostic de TSA afin de proposer des adaptations pédagogiques et d'accompagner les enseignants dans le parcours de scolarisation des élèves avec TSA. Je peux aussi être présente aux ESS.

Je travaille aussi en partenariat avec le CRA (Centre Ressource Autisme), à Dijon, avec une équipe de soignants. J'y intervins en appui au diagnostic enfant dans le domaine pédagogique.

Dans quelles situations peut-on vous solliciter ?

Lorsqu'une équipe pédagogique rencontre des difficultés avec la scolarisation d'un élève avec TSA, elle peut me contacter pour que l'on envisage ensemble un temps d'observation en classe, à la suite duquel j'échange sur les premières propositions d'aménagements et d'adaptations pédagogiques que je formalise sur un compte rendu à destination de l'établissement.

Comment peut-on vous joindre ?

Je suis joignable par téléphone au 03 85 22 55 18 et de préférence par mail ensressource.autisme71@ac-dijon.fr pour un premier échange.

Ensuite je propose de remplir un formulaire de demande d'intervention (qui se trouve aussi sur le site de l'ASH 71).